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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В столице Таймыра прошло совещание, где обсудили проведение Всероссийской 
переписи населения 2020 года 

В столице Таймыра состоялось заседание рабочей группы по оказанию содействия в 
подготовке и проведении Всероссийской переписи населения 2020 года (далее – ВПН 2020) 
на территории муниципального района. Совещание провела заместитель Главы Таймыра по 
финансовым и экономическим вопросам – начальник отдела по внутреннему муниципальному 
финансовому контролю в сфере закупок товаров, работ и услуг Натэла Скобеева.  

В заседании приняли участие врио руководителя Управления Федеральной службы 
государственной статистики по Красноярскому краю, Республике Хакасия и Республике Тыва 
Альбина Руднева, руководители и директора социальных учреждений города, представители 
правоохранительных органов, здравоохранения, СМИ и Администрации муниципального 
района.  

В ходе встречи Альбина Руднева подробно рассказала присутствующим об основных 
целях, задачах при подготовке ВПН, нормативно-правовом обеспечении, самой процедуре 
проведения, сборе сведений о населении, обработке материалов и сроках подведения итогах.  

Как отметила Альбина Николаевна, всероссийскую перепись населения 2020 года можно 
назвать цифровой переписью, так как в ней много нововведений. Пройдет она с 1 по 31 
октября следующего года и будет разбита на три этапа.  

Основной новинкой данного мероприятия и первым этапом станет, то, что респонденты 
могут самостоятельно заполнить переписной лист в интернете через единый портал Госуслуг. 
Информация о тех, кто прошёл перепись онлайн, будет вноситься в списки адресов, чтобы 
переписчики не обращались к таким жителям повторно…  

 «Таймыр» 
 

Блогеры со всего мира отправятся исследовать культуру Таймыра 
Восемь победителей первого тура международного культурного проекта «FusioNNow» 

отправятся на Таймыр в рамках Ethno Fashion Tour, посвященного этнической моде, 
традициям и культуре полуострова. Об этом «Ленте.ру» сообщили организаторы. 

Участники команды — писатели, художники, тревел-блогеры, известные фотографы и 
дизайнеры из России, Киргизии, Великобритании, Португалии, Египта, Омана, Мексики и 
Саудовской Аравии. За три дня — с 15-го по 18 ноября — они встретятся с представителями 
коренных малочисленных народов Севера, посетят этнический фестиваль «Большой Аргиш» 
в Норильске и Дудинке, запасники музеев с древними реликвиями и ключевые проекты на 
территории. Также для них запланированы встречи с учащимися творческих колледжей, 
креативные фотосессии с местными фотографами, воркшопы по созданию этнических 
одежды и аксессуаров. 

В туре примут участие специально приглашенные эксперты, с помощью которых будут 
«сформированы устойчивые региональные связи, налажен культурный обмен, созданы новые 
совместные проекты на территории Таймыра». 

Специальным гость в поездке — Себастьен Паоа Агила. Он обладает уникальным 
опытом в области разработки стратегии, маркетинга и управления туризмом острове Пасхи и 
поучаствует в рабочих встречах на тему планирования туристического направления. 

«Проект FusioNNow - это возможность рассказать широкой международной аудитории о 
том, что такое Русский Север», — сказал директор Агентства развития Норильска Максим 
Миронов. Он отметил, что путешественники смогут убедиться, что в этих суровых краях живут 
замечательные люди, а также реализуют свои творческие проекты и получат незабываемые 
впечатления. 

Второй тур проекта — Polar Night Tour — пройдет с 9 по 14 декабря. Его участники 
посетят самую северную арт-резиденцию в поселке Никель Мурманской области. 

Лента.ру 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Министр промышленности, энергетики и ЖКХ края Евгений Афанасьев призвал 
подрядчиков в Дудинке сократить отставание от планов капремонта 

Министр промышленности, энергетики и ЖКХ края Евгений Афанасьев 
проинспектировал ход капитального ремонта в многоквартирных домах в Дудинке. 

В частности, министр оценил качество ремонта систем электроснабжения в домах по 
улице Матросова, Щорса, Горького, Всесвятского и обновленной кровли дома по улице 
Щорса, 5. 

В этом году в Дудинке капитальный ремонт проходит в 36 многоквартирных домах. В 33 
из них – обновляют систему электроснабжения, в трех ремонтируют крыши.  

С большим отставанием от графика на сегодняшний день работают подрядные 
организации ООО "ФСК "Милана" и ООО "Строительное управление №9", которые заменяют 
системы электроснабжения. Процент выполнения работ составляет – 31-32%.  

Министр потребовал от подрядчиков в кратчайшие сроки исправить ситуацию: 
"Капитальный ремонту в Дудинке и Хатанге министерство берет под усиленный контроль. До 
конца недели жду развернутые планы и графики по завершению работ. Также в кратчайшие 
сроки прошу отчитаться о доставке в Хатангу недостающих материалов для ремонта. В 
противном случае для урегулирования ситуации к подрядчикам будут применяться самые 
жесткие меры, в том числе исключение организаций из реестра квалифицированных и 
внесение в список недобросовестных" 

«Красноярский край» 
 
Дудинцев приглашают поддержать спортсменов 

Жителей и гостей города приглашают на завершающие игры открытого Кубка по мини-
футболу на приз Главы города Дудинки, которые пройдут в Доме физкультуры МАУ 
«Дудинский спортивный комплекс». 

Полуфинальные встречи начнутся 17 октября в 19:00. За выход в финал поборются 
команды «Образование», «Энергия», «Север» и «Молодежка». Победители и призеры 
турнира будут определены в финальных играх 21 октября. Матч за 3-е место стартует в 18:30. 

Организатором соревнований является комитет культуры, молодежной политики и 
спорта администрации города Дудинки. Проведение Кубка находится в ведении судейской 
коллегии под руководством главного судьи соревнований Дениса Бабыкина. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В ближайшие дни в Норильске возможны перебои с интернетом 

По данным оператора ВОЛС «Единство», 19, 20 и 21 октября с полуночи до 6 утра в 
предоставлении каналов связи возможны перерывы продолжительностью не более 15 минут. 

В «Единстве» приносят извинения за доставленные неудобства и отмечают, то работы 
проводятся для повышения качества предоставляемых услуг, а время их проведения 
выбрано с учетом наименьшей загрузки канала. 

«Таймырский телеграф» 
 

Следком начал проверку из-за неопубликованных решений мэрии Норильска 
Речь идет о сотнях распоряжений о выделении участков в аренду, собственность и о 

предварительном согласовании места размещения объектов. Информация об этих 
документах не была опубликована на сайте администрации 

ГСУ СК РФ по Красноярскому краю в Норильске проводит проверку в связи с 
отсутствием публикаций большого числа распоряжений мэрии города о предоставлении 
земельных участков без торгов. Об этом РБК Красноярск сообщил председатель 
общественной организации по контролю сферы ЖКХ «Мой дом» Руслан Абдуллаев. 

Как объяснил общественник, мэрия Норильска в конце февраля утвердила 498 
распоряжений о выделении участков в аренду, собственность и о предварительном 
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согласовании места размещения объектов. При этом информация об этих документах не 
была опубликована на сайте администрации. 

«Вместе с тем, размещена информация о распоряжениях утвержденных 26.02.2015, это 
распоряжение под номером 971 и о распоряжениях утвержденных 03.03.2015 это 
распоряжение под номером 1469, следовательно, 27.02.2015 и 02.03.2015 было утверждено 
498 распоряжений, которые не размещены на сайте», — уточнил Абдуллаев в Facebook. 

Общественник подчеркнул, что указанные документы о выделении участков без торгов 
были подписаны в последний возможный для этого день. С начала марта 2015 года вступили 
в силу поправку в Земельных кодекс РФ, согласно которым участки в аренду 
предоставляются только по итогам торгов. 

Абдуллаев обратился в прокуратуру, которая признала, что сотрудники администрации 
нарушили законодательство в части злоупотребления и превышения полномочий. По 
результатам проверки прокуратура направила главе Норильска Ринату Ахметчину 
информационное письмо. 

Абдуллаев же считает, что этого недостаточно, и массовое выделение участков в один 
день говорит о махинациях с землей. 

Руслан Абдуллаев предоставил РБК Красноярск копию объяснения одного из 
сотрудников управления имущества администрации Норильска, которое было дано 
прокуратуре. 

В нем сказано, что в марте 2015 года, уже после изменений в Земельном кодексе, 
начальник отдела распоряжения земельными участками якобы поручил подготовить проект 
распоряжения от 27 февраля. 

Такие поручения, по словам сотрудника, давались в течение года, а также в 2016 году. 
По его словам, когда кто-то возражал против таких действий, начальник отдела отвечал, что 
распоряжение «не обсуждается». 

Оперативно подтвердить подлинность документа РБК Красноярск оперативно не удалось 
«Несколько сотен распоряжений задним числом о предоставлении земельных участков 

без проведения торгов было издано администрацией города Норильска. По этим фактам СК 
по Норильску проводит проверку», — подвел итог Руслан Абдуллаев и отметил, что будет 
добиваться передачи материалов в ГСУ СК по Красноярскому краю. 

РБК Красноярск направил запрос на получение официальных комментариев от 
администрации Норильска и ГСУ СК РФ по Красноярскому краю в Норильске. 

РБК 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Более миллиона тонн песка доставили енисейские речники в Дудинку 

Специалисты Енисейского речного пароходства завершили добычу и перевозку песка в 
Дудинку (Красноярский край) общим объёмом 1 млн 237 тыс. тонн. Об этом 16 октября 
сообщает пресс-служба предприятия. 

Добыча песка ведётся в интересах «Норникеля». Для выполнения операций речники 
использовали земснаряд «ПЗС-500−26» на глубинах от 2,5 до 15 метров от уровня воды. 
Работы в 2019 году велись в три смены, при этом за одни сутки удавалось отгружать до 
шести барж. Транспортировка в Дудинский морской порт осуществлялась при помощи 
теплоходов «Капитан Яковлев», «Капитан Ильинский», «Капитан Лиханский», «ОТА-917». 

"Заявка комбината по добыче и поставке песка в навигацию 2019 года исполнена 
Енисейским пароходством на 100%», — отметил генеральный директор управляющей 
компании «Норникель — ЕРП» Олег Шпагин. 

REGNUM 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край и Якутию попросили спасти северных оленей. Возможен полный 
запрет на охоту 
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Минприроды России призвало губернатора Красноярского края Александра 
Усса и главу республики Саха (Якутия) Айсена Николаева принять меры по защите дикого 
северного оленя. В регионах могут ввести полный запрет на охоту. Информация об 
обращении опубликована на официальном сайте ведомства. 

По данным Минприроды, в Красноярском крае на Таймыре популяция дикого северного 
оленя сократилась в два раза — сейчас на территории обитает 400-500 тысяч особей, а в 
2000 году насчитывали около миллиона. В Якутии в 1980-е годы обитало около 140 тысяч 
оленей, а сейчас насчитывается менее 2 тысяч особей. 

«Основными причинами снижения численности профильные эксперты назвали 
хищническое использование ресурсов, браконьерство, высокую численность волка и 
практически круглогодичный промышленный отстрел. Одной из причин резкого падения 
численности Таймырской популяции является добыча самок дикого северного оленя в период 
миграции. Кроме того, в последние годы на Таймыре наблюдается увеличение случаев 
массовой срезки пантов у оленей, которые приводят к болевому шоку и последующей 
гибели», — пояснили в Минприроды. 
       По мнению экспертов, ситуация требует срочных мер по сохранению и устойчивому 
воспроизводству этого вида животных. 

«В соответствии с федеральным законом полномочия по сохранению и использованию 
охотничьих ресурсов и среды их обитания возложены на регионы. В зоне своей 
ответственности прошу рассмотреть возможность введения запрета на добычу дикого 
северного оленя в районах, по территориям которых этот вид совершает сезонные 
миграции», — подчеркнуто в обращении. 

newslab 
 

В России без убытков работает только метро в Москве. Но Красноярску все же дадут 
денег на его строительство 

Красноярску, единственному из городов-миллионников, дадут денег на строительство 
метро. В Минтрансе России считают, что это убыточный проект. 

В министерстве транспорта России назвали почти все метро в стране убыточным, но 
сообщили, что Красноярск все же получит деньги на его строительство. Об этом сообщает 
«Интерфакс» со ссылкой на первого заместителя министра транспорта России Иннокентия 
Алафинова. 

В минтрансе считают, что в регионах надо развивать наземный транспорт, в том числе 
автобусы на газомоторном топливе и скоростной трамвай. 

«По метрополитену в настоящее время в бюджете учтена только поддержка города 
Красноярска по проектированию метрополитена. Что касается других городов, на самом деле 
у нас на сегодняшний день метро операционно не убыточно только в городе Москве», — 
сообщил Иннокентий Алафинов на заседании комитета по бюджету и налогам Госдумы. 

Он пояснил, что строительство метрополитена настолько затратно, что «никакой город 
или регион, кроме одного это дело не тянет». По словам Алафинова, даже в Петербурге, где 
планы менее амбициозные, чем у Москвы, подземка операционно убыточна. 

Поэтому Минтранс в следующем году планирует направить 20 миллиардов рублей на 
поддержку регионов по замене автобусного парка. Также ведомство вместе с Минфином 
разрабатывает схему развития лизинговых схем, в том числе по проекту скоростного трамвая. 

«Прямой поддержки проекта скоростного трамвая в комплексном плане нацпроекта нет, 
но отдельные механизмы развития скоростного трамвая в городах предусмотрены с участием 
инвесторов. В частности, такой проект сейчас реанимируется в Московской области. Кроме 
того, презентация одного из таких проектов планируется на транспортном форуме в 
Екатеринбурге в ноябре», — отмечает «Интерфакс». 

Newslab.ru 
 
Красноярские депутаты предложили отменить повышение платы за капремонт. По 
мнению парламентариев, текущая система капремонта домов нежизнеспособна, и повышать 
размер платы в такой ситуации неразумно 
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Депутаты горсовета Красноярска обратились в правительство края с 
предложением отменить повышение платы за капитальный ремонт многоквартирных домов. 
Со следующего года тариф вырастет на 1,07–1,49 руб. за кв. м в зависимости от территории, 
этажности и наличия лифтов. 

Авторы обращения отмечают, что программа капремонта в Красноярске реализуется со 
значительным отставанием. При этом на на счетах регионального фонда капитального 
ремонта находится и не освоено порядка 10 млрд руб. 

«На самом деле, всем уже очевидно, что нынешняя система капитального ремонта 
домов — нежизнеспособна. И повышать взносы в такой ситуации, мягко говоря, неразумно. 
Наша принципиальная позиция — эту принудительную систему необходимо отменять, деньги 
возвращать людям», — цитирует пресс-служба краевого отделения ЛДПР слова депутата 
Романа Крастелева. 

Ранее в краевом правительстве объясняли, что увеличение взноса на капитальный 
ремонт обусловлено поправками в Жилищный кодекс. Изменения установили приоритет 
ремонта лифтов и газового оборудования в домах. За три года власти планируют заменить 
более 3,5 тысяч лифтов. Капремонт будет произведен в 2,4 тыс. домов. 

 РБК 
 

Численность населения в Красноярском крае сокращается за счет низкой рождаемости.  
Статистики заявили о сокращении численности населения Красноярского края. В первом 

полугодии 2019-го зарегистрирована естественная убыль жителей почти на три тысячи 
человек. 

Прежде всего, статистики связывают это с уменьшением рождаемости в регионе. Так, на 
аналогичный период прошлого года в крае появились на свет 16 510 малышей, в нынешнем 
году только 15 045. Рождаемость снизилась на 9%. 

При этом сократилось и количество умерших. В 2018 году было зафиксировано 18 401 
смертей, в этом году — 17 949. 

Общий показатель естественной убыли населения в январе — июне 2019 года составил 
2904 человека, передает корреспондент Sibnovosti.ru. 

Также статистики отметили, что в этом году значительно сократилось количество браков 
— на 13%, зато и разводов стало меньше почти на треть. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Турпакет летнего круиза по Енисею обойдется в 1 млн рублей     
 Жителей Красноярска удивил прайс-лист турпакетов компании «Восходъ» на май-

октябрь 2020 г. Самый дешевый из них стоит 328 тыс. руб.  
Компания «Водоходъ» опубликовала стоимость летних экскурсий на теплоходе «Максим 

Горький», которые стартуют 18 мая 2020 г. В этот день теплоход отправится из Красноярска в 
с. Ворогово. Капитан покажет туристам Енисейск, Никулино, Ярцево и Галанино. 

Сейчас турпакет в Ворогово является самым дешевым. 10-дневное путешествие в 
Ворогово и обратно обойдется туристу в 328 тыс. руб. в 2-местной каюте. Для сравнения, на 
эти же даты можно слетать на Бали за 53 тыс. руб., и не один раз. 

Как сообщает «КП Красноярск», самый дорогой тур начинает действовать с 6 июня. 
Путешествие из Красноярска до Дудинки на 11 дней стоит от 356 до 901 тыс. руб. на 
человека. В стоимость входит вертолетная прогулка на плато Путорана. Также туристам 
нужно будет покупать билет на самолет от Норильска («Максим Горький» доставит 
пассажиров только в одну сторону). 

Компания «Восходъ» также предлагает скидки постоянным клиентам, сотрудникам 
силовых ведомств, молодоженам и многодетным семьям. 

Напомним, теплоход «Максим Горький» доставили из Санкт-Петербурга в Красноярск в 
конце сентября с целью для развития речного туризма в крае. 

ТВК6 
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Красноярские пенсионеры могут рассчитывать на региональную доплату 
На селекторном совещании министра  социальной политики с главами городов и районов 

Красноярского края, руководителями территориальных органов социальной защиты 
населения и Пенсионного фонда РФ обсуждалось изменения законодательства,  согласно 
которому с 2020 года Красноярский край переходит от федеральной социальной доплаты к 
пенсии к региональной. 

Министр Ирина Пастухова пояснила, что общая сумма материального обеспечения 
неработающего пенсионера не может быть ниже величины прожиточного минимума, 
установленного субъектом РФ. «В этом году впервые введен единый для всех регионов 
порядок расчета величины прожиточного минимума пенсионера. В Красноярском крае на 
2020 год он составит 10 039 рублей. Это выше аналогичного федерального показателя (9 311 
рублей). В этом случае пенсионеру устанавливается региональная социальная доплата к 
пенсии», – сообщила она. 

Региональную социальную доплату к пенсии будут осуществлять органы социальной 
защиты населения за счет краевого бюджета и федеральных субсидий. Финансирование в 
2020 году составит 3,3 млрд рублей. 

По данным Пенсионного фонда РФ, сейчас число получателей федеральной социальной 
доплаты в крае составляет порядка 70 тысяч человек. После увеличения прожиточного 
минимума в 2020 году прогнозируется рост числа получателей до 107 тысяч человек. 

До настоящего времени гражданину для назначения федеральной социальной доплаты к 
пенсии необходимо было подать заявление в территориальное отделение Пенсионного 
фонда России. Для того чтобы получать региональную социальную доплату с января 2020 
года, пенсионерам, чей доход не превышает 10 039 рублей, нужно до конца 2019 года 
обратиться в органы социальной защиты населения по месту жительства с аналогичным 
заявлением. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Комиссия Госдумы нашла доказательства вмешательства «Медузы» и ВВС в выборы 
Комиссия Госдумы по расследованию вмешательства во внутренние дела России 

получила материалы журналистских расследований о подготовке протестных акций в стране 
в преддверии выборов, сообщается на сайте парламента. Как отметил председатель 
комиссии Василий Пискарев, эти материалы будут переданы для изучения в 
правоохранительные органы. 

В частности, по его словам, депутаты обнаружили доказательства нарушений со стороны 
ряда СМИ – «Радио Свобода», телеканала «Настоящее время», «Медузы», Русской службы 
ВВС, «МБХ-медиа» и «Голоса Америки». По словам Пискарева, эти медиаресурсы нарушали 
законы в период избирательной кампании и в день голосования. «По ним мы подготовили и с 
согласия комиссии направляем материалы в Роскомнадзор и в прокуратуру для принятия мер 
реагирования», – сказал Пискарев. Какие именно доказательства получили депутаты, 
Пискарев не уточнил. 

Кроме того, по его словам, накануне митингов и шествий активисты распространяли 
«через закрытые Telegram-каналы методички, подробно объясняющие, как привлечь к 
участию в акциях своих родственников и друзей». Пискарев считает, что подобная агитация 
направлена на молодое поколение и является нарушением. 

По итогам одного из предыдущих заседаний комиссия Пискарева попросила МИД 
рассмотреть вопрос о лишении аккредитации в России немецкого агентства Deutsche Welle 
(DW). В вину DW депутаты поставили сообщение в Twitter 27 июля, в день несогласованной 
акции в Москве: «Москва, выходи! Нет, еще, похоже, ничего не закончилось». К твиту 
привязано видео, где протестующие кричат: «Москва, выходи!», т. е. в твите процитированы 
эти слова, хотя и без кавычек. В медиакорпорации Deutsche Welle отвергали обвинения в 
нарушении российских законов. 
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Комиссия Госдумы по расследованию иностранного вмешательства была 
сформирована в августе 2019 г. Депутаты посчитали необходимым создать комиссию, чтобы 
рассмотреть возможные факты вмешательства со стороны, в частности Google, Facebook, 
DW и посольства США, в период протестов перед выборами в Мосгордуму. 

Ведомости 
 

Росстат: реальные доходы россиян выросли 
Реальные располагаемые доходы россиян в третьем квартале 2019 года выросли на 3% 

в годовом выражении, в январе-сентябре рост составил 0,2%. 
Как передает РИА Новости, об этом общественность проинформировали в Федеральной 

службе государственной статистики (Росстат). 
В опубликованном документе отмечается, что ведомство улучшило оценку по динамике 

реальных располагаемых доходов граждан во втором квартале — теперь вместо снижения на 
0,2% снижение показателя оценивается в 0,1%. 

Росстат поясняет это опережающим ростом доходов россиян от трудовой деятельности, 
в частности, ростом зарплаты, чья доля в общей структуре доходов составляет 56,4%. Иные 
заработки, включая "серую зарплату", выросли в третьем квартиле по сравнению с прошлым 
годом на 7,3%. 

Федеральная служба государственной статистики также констатирует, что рост 
социальных выплат, включающих в себя пособия, пенсии и другие обязательства 
государства, превысил уровень инфляции и составил 6,3%. 

Вести 
 
Минэкономразвития сообщило об ускорении роста экономики в два раза 

Рост ВВП в третьем квартале текущего года составил 1,9% против 0,9% во втором 
квартале (год к году). Таким образом, по итогам квартала российская экономика ускорилась в 
два раза. Об этом говорится в отчете Министерства экономического развития. 

«Темп роста ВВП с начала текущего года оценивается на уровне 1,2% год к году, в 
сентябре — на уровне 2,0% год к году», — отмечают в МЭР. 

При этом в ведомстве заявили, что резкое ускорение роста ВВП является неустойчивым 
и во многом связано с разовыми факторами. 

 РБК 
 

Госуслуги населению с 2020 года начнут оказывать банки     
Со следующего года некоторые банки начнут оказывать населению госуслуги, следует из 

проекта постановления правительства, разработанного Минэкономразвития, пишут 
"Известия".  

Протестировать новые функции планируется в шести российских кредитных 
организациях: Сбербанке, Россельхозбанке, ВТБ, Связь-Банке, Газпромбанке и Тинькофф 
Банке. В Минэкономразвития "Известиям" пояснили, что банки будут осуществлять 
возложенные на них функции за счет собственных средств.  

Использование инфраструктуры финансовых организаций положительно повлияет на 
качество государственного сервиса, заявил газете замминистра экономического развития 
Савва Шипов. Он также гарантировал безопасность личных данных россиян в рамках 
эксперимента и добавил, что новые функции будут бесплатными.  

 "За получение государственных услуг через банки с граждан не будет взиматься 
дополнительная плата. Кроме того, проектом постановления прямо предусмотрено, что 
данные, полученные банками в рамках предоставления госуслуг, запрещается использовать в 
иных целях, в том числе коммерческих", - подчеркнул Шипов.  

Замминистра пообещал, что кредитные организации, нарушившие этот запрет, будут 
исключены из участия в эксперименте.  

Планируется, что банки будут предоставлять услуги как через отделения, так и онлайн. 
Их функционал распространится на отдельные сервисы Пенсионного фонда, Фонда 
социального страхования, Федеральной налоговой службы и Федеральной службы судебных 
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приставов. В частности, финансовые организации займутся выплатой пенсий и 
материнского капитала, регистрацией и снятием с учета страхователей, приемом налоговых 
деклараций, оформлением ИП и так далее.  

Эксперимент пройдет на территории пяти регионов - Московской, Астраханской и 
Кировской областях, республики Башкортостан и в Санкт-Петербурге. В большинстве 
субъектов-участников позитивно отнеслись к инициативе Минэкономразвития.  

Планируется, что эксперимент по предоставлению госуслуг в финансовых организациях 
продлится 2 года. По его завершении в 2021 году Минэкономразвития представит в 
правительство доклад, на основании которого может быть принято решение о 
распространении практики на всю Россию. Эксперты оценили инициативу министерства 
позитивно.  

Финмаркет 
 
В Минфине спрогнозировали падение инфляции ниже 3% по итогам года 

Инфляция в РФ при сохранении нынешних темпов ее замедления по итогам года может 
опуститься ниже 3%, считает замминистра финансов Алексей Моисеев. 

До сих пор самый радикальный прогноз на текущий год принадлежал 
Минэкономразвития: оно допускало замедление инфляции до 3,2%. При этом официальный 
прогноз министерства финансов пока составляет 3,8%, а у ЦБ он - 4-4,5% (как сообщалось, 
будет понижен в день проведения очередного совета директоров по денежно-кредитной 
политике (ДКП). 

"Она (инфляция - ИФ) падает очень быстро. Я думаю, что даже, очень может быть, мы и 
на 2,8% выйдем на конец года. Смотрите, у нас сейчас было 3,8%, и она очень резко 
замедляется. Поэтому, я думаю, вполне может быть ниже 3%", - сказал Моисеев 
"Интерфаксу" в кулуарах форума, организованного Московской бирже и инвестиционной 
компанией "Ренессанс Капитал". 

Разницу своего прогноза с последними оценками Минэкономразвития замглавы 
Минфина не считает существенной. "По большому счету, это (разница в десятые доли - ИФ) 
не важно. Это материально ниже, чем 4%. Что, конечно, означает довольно резкое 
увеличение реальной ставки сейчас. Соответственно, снижение в будущем", - сказал 
Моисеев. 

INTERFAX.RU 
 

Деньги есть, но вы держитесь: как именно власть изымает накопления и доходы 
граждан. Государство делает это, сокращая суммарные доходы населения под видом их 
увеличения, увеличивая сборы с населения под видом заботы об удовлетворении его 
текущих нужд, а на словах снижая, реально увеличивая инфляцию. 

Согласно балансовым оценкам не только РАНХиГС, ВШЭ и им подобных «экспертных 
организаций» Правительства РФ, но и Минфина РФ с Центробанком РФ также, превышение 
расходов населения РФ над его официальными доходами ныне составляет порядка 13-15 
трлн. рублей в годовом исчислении. Такая оценка делается с учётом «поправки» на расходы, 
покрываемые за счёт кредитов, которые не учитываются ни в сумме расходов, ни в сумме 
доходов. 

Что такое 13-15 трлн. рублей «теневых» доходов/расходов населения РФ? По своему 
объему эта сумма вполне сопоставима с расходной частью федерального бюджета РФ на 
2019 год, составляющей чуть более 18 трлн. рублей, составляя более трёх четвертей от неё. 
В то же время, и это гораздо более показательно, 13-15 трлн. рублей «теневых» доходов 
населения РФ составляет ровно половину от официального суммарного фонда оплаты труда 
в РФ, с которого уплачивается налог на доходы физических лиц. По итогам 2018 года 
получено 12,392 трлн. руб. доходов консолидированного бюджета регионов РФ, из которых 
29,5% от всей суммы составили доходы от НДФЛ. Стало быть, суммарный фонд оплаты труда 
в РФ за весь 2018 год, с которого в консолидированные региональные бюджеты уплачен 
НДФЛ, составил ок. 28,12 трлн. рублей, от которых 13-15 трлн. составляют ровно половину. 
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Согласно официальным данным ЦБ РФ, суммарный объём депозитов (вкладов) 
населения (физических лиц) на счетах в банках РФ по состоянию на 1.09.2019 составлял 
почти 29,5 трлн. рублей, из которых рублёвые вклады составляли более 23,1 трлн. рублей. 
Более трёх пятых населения РФ (по данным ВЦИОМ – более 70%, по данным других опросов 
– более 80%) не имеют банковских депозитов вообще. По данным многочисленных 
исследований, срочные вклады в банках имеются не более чем у 10% населения РФ. 

Судя по совокупности всех имеющихся данных, весьма вероятно, что более четырёх 
пятых всех депозитов принадлежат не более чем 5-6% населения РФ (ок. 10 млн. человек). 
Но эта группа населения РФ, как правило, не использует свои депозиты в банках в качестве 
источника покрытия своих текущих расходов – для этих целей им вполне достаточно 
получаемых ими текущих доходов. 

Поскольку изложенное таково, постольку из общей суммы банковских депозитов могут 
учитываться не более 5,8 трлн. рублей как дополнительный «отложенный навес» над 
потребительским рынком РФ. Но этот «отложенный навес» сконцентрирован в руках 3-5 млн. 
семей (от 8 - 10-ти до 15 млн. человек, максимум). 

В то же время примерно 35-43% семей (домашних хозяйств) РФ хранит имеющиеся 
сбережения дома. По разным социологическим опросам и экспертным оценкам средний 
размер таких сбережений составляет от 35 до 45 тыс. рублей, что «на круг» даёт не более 1 
трлн. рублей «резервных» средств. 

Таким образом, максимальный объём прав требования потребительных стоимостей, 
который в 2019 году может быть предъявлен населением РФ для «отоваривания» (включая 
сюда и все платные услуги), составляет не более 49-50 трлн. рублей. 

В расчёте на душу населения РФ этот максимальный для 2019 года объём спроса 
населения не может превысить 28,5 тыс. рублей в месяц – это примерно в 2,7 раза больше 
величины среднего по РФ прожиточного минимума, который определён Правительством РФ 
равным примерно 10,44 тыс. рублей 

Это всё ещё нищенский уровень, даже не уровень бедности, а именно уровень 
нищенства или весьма близко до неразличимости граничащий с нищенством, если 
руководствоваться критериями европейских и американских органов статистики, 
международных финансовых и экономических организаций. 

Но способна ли экономика РФ удовлетворить такой годовой объём суммарного спроса 
населения на товары, работы и услуги, относящиеся к текущему потреблению населения? Не 
к сбережениям, не к долгосрочным инвестициям или приобретению товаров длительного 
пользования, но именно к текущему потреблению населения 

Номинальный объём (оборот) розничной торговли в РФ в 2019 году по прогнозам 
Правительства РФ составит ок. 33,0-33,4 трлн. рублей, что составит около 78-79% от 
суммарного объёма розничной торговли и платных услуг населению. Следовательно, 
суммарный номинальный объём розничной торговли и платных услуг населению РФ по 
итогам 2019 года по прогнозам Правительства РФ составит не более 43,0 трлн. рублей. 

Таким образом, чтобы удовлетворить максимально возможный текущий спрос населения 
РФ, суммарный номинальный объём розничной торговля и платных услуг населению должен 
вырасти не на 1,7% в годовом выражении, как это предусмотрено прогнозами Правительства 
РФ, а на 18-19 процентов в годовом исчислении! 

За вычетом 4% (возьмём 4%, хотя нас Правительство и ЦБ убеждают, что «инфляция» 
по году будет меньше) это 14-15% прироста за год, на который имеется, хотя и в 
определённой части «отложенный», но в действительности по безвыходности «отложенный», 
спрос населения РФ на товары и услуги текущего потребления. 

Такими «реальными» темпами объёмы розничной торговли и услуг населению даже в 
Китае и Индии не росли никогда за последние, минимум, полвека. Очевидно, что нынешняя 
экономика РФ собственными «силами» не сможет обеспечить в течение года такой прирост 
товаров и платных услуг в натуре, а не в «ценовом выражении», необходимый для 
удовлетворения уже имеющегося, хотя отчасти и «отложенного» спроса населения РФ на 
товары и услуги текущего потребления. 
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Для удовлетворения этого «отложенного» спроса требуется 
дополнительное увеличение импорта товаров текущего потребления населения не менее чем 
на 100 млрд. долл. США! 

А каков объём всего импорта РФ в 2019 году? За первое полугодие он составил 117,3 
млрд. долларов США, стало быть, за весь год можно его оценить примерно в 230-235 млрд. 
долл. США. Это значит, что для удовлетворения текущего «отложенного» спроса населения 
РФ в 2019 году объём импорта должен был быть увеличен в полтора раза! 

Но это – с одной стороны, а с другой – суммарный объём экспорта из РФ по итогам 1-го 
полугодия 2019 года составил 203,8 млрд. долл. США, что по итогам 2019 года (грубо, 
оценочно) даст 400-410 млрд. долл. США. 

Сальдо внешней торговли РФ по итогам 2019 года составит примерно 175 млрд. долл. 
США, из которых 100 млрд. (почти три пятых) необходимо дополнительно направить на 
закупку по импорту товаров текущего спроса населения. 

Правительство РФ из этого профицита в 175 млрд. долл. США в своё распоряжение 
может получить примерно 35, максимум 40 млрд. долл. США. Даже если все эти средства 
направить на обеспечение импорта товаров текущего спроса населения, то где взять ещё 60-
65 млрд. долл. США? То есть кого «раскулачить»: себя (золотовалютные резервы), или 
олигархов-экспортёров, или отчасти и тех, и этих? 

Однако ни одним годом, ни двумя, ни тремя, ни пятью годами вопрос не решится – 
товары текущего потребления населением будут потреблены, а их производство внутри РФ 
увеличиваться существенно не будет, скорее наоборот – импорт будет и дальше давить 
внутренне производство. А импорт надо будет финансировать каждый год. 

Мало этого, такой «прецедент удовлетворения отложенного спроса населения», если он 
вдруг случится сейчас в РФ, потребует в каждый следующий год, как минимум, увеличить 
объём суммарных доходов населения не менее чем на 6-7 трлн. рублей. Ведь такого 
«навеса-то» уже не будет – он будет израсходован населением на текущее потребление уже 
в первый год, а чем чревато для Правительства резкое (примерно на 15% за год в реальном 
выражении) снижение уровня текущего потребления населения? 

Меры по развитию внутреннего производства и повышению уровня оплаты труда в РФ 
ныне необходимо должны включать не только и не столько инвестиции в производство, 
сколько радикальное изменение, как минимум-миниморум, всех институциональных условий 
производства и всего делового климата в РФ. Без этого никаких инвестиций, никакого 
реального роста объёмов производства и суммарного фонда оплаты труда, источником для 
которых является не государственный бюджет, а частные средства, в РФ нет ныне, да и не 
будет в ближайшем будущем по определению. Никакими заклинаниями, призывами и, тем 
более, угрозами в адрес предпринимателей эти вопросы не разрешимы в принципе. 

Стало быть, если Правительство РФ такой «прецедент» (а вдруг) допустит (и не важно, 
по какой причине), то оно вынуждено будет ещё, как минимум, три-пять лет за счёт бюджета 
дополнительно выплачивать населению ок. 100 млрд. долл. США. Почему 3-5 лет минимум? 
Это минимальный для нынешней РФ средний инвестиционный цикл производств товаров и 
услуг текущего потребления населения до выхода таких производств на проектную мощность. 
И эти 100 млрд. долл. США ежегодно пойдут плюсом к тем 100 млрд. долларов США 
ежегодно, которые в таком невероятном случае придётся направлять на закупки по импорту 
товаров текущего спроса населения. 

Где брать-то эти 200 млрд. долл. США каждый год, и так лет пять, как минимум? 
Раскулачить кого: «себя», или олигархов-экспортёров, или и тех, и этих? И на сколь долго 
хватит «резервов»? Но для Правительства РФ существеннее совсем другое – как долго оно 
усидит в своих креслах, если хотя бы заикнётся о чём-либо подобном? И что в этой ситуации 
остаётся делать нынешним Правительству РФ и Центробанку РФ? 

«Держать и не пущать» – иного, приемлемого для них и всех их действительных 
бенефициаров, выхода нет. «Отложенному» спросу населения на товары и услуги текущего 
потребления ни в коем случае нельзя дать превратиться в актуальный спрос – это неизбежно 
вызовет такой мощный всплеск «инфляции», который погребёт все остатки экономики РФ и 
всех правителей её. Но и длительное время сохранять такую угрозу превращения 
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«отложенного» спроса в актуальный спрос не менее чревато, ибо это значит сидеть на 
пороховой бочке с зажжённым фитилём. 

Поэтому весь существующий «навес» надо «абсорбировать», то есть, говоря просто, 
изъять у населения, но так, чтобы не вызвать массовых протестов. Как изъять? Вынудить 
население быстрее расходовать весь накопленный им «резерв» на текущее потребление. 

Как это сделать? Тремя очевидными для макроэкономистов (для финансовых 
бухгалтеров, в действительности) инструментами: 1) Сокращая суммарные доходы 
населения под видом их увеличения. 2) Увеличивая сборы с населения под видом заботы об 
удовлетворении его текущих нужд. 3) «Таргетируя инфляцию» так, чтобы официально она как 
бы снижалась, а реально – росла, но так, чтобы населению источник этого роста не был 
очевиден. 

И всё это надо обеспечить и сопроводить не прекращающейся ни на миг 
пропагандисткой кампанией о намеченных и вот-вот готовых произойти прорывах в экономике 
РФ с целью неуклонного роста уровня и качества жизни населения, которым, однако, изо всех 
сил мешают вороги и супостаты всех мастей и из-за бугра, и изнутри. 

P.S.: Автором умышленно не приняты в расчёт такие источники доходов населения, как 
пенсии всех видов (это ещё порядка 7,0-7,5 трлн. руб.), социальные выплаты всех видов, 
доходы от собственности и т.п., что суммарно даёт порядка 9,0-10,0 трлн. рублей. 

Но из суммы доходов надо вычесть все налоги и сборы, уплачиваемые населением 
(только НДФЛ составит не менее 3,7 трлн. руб., плюс ок. 1,3-1,5 трлн. имущественных налогов 
и прочих сборов, что «на круг» даёт не менее 5,0 трлн. руб. в минус). Вычесть следует также и 
проценты по кредитам, а равно и платежи в погашение кредитов (это ещё ок. 4,0-4,5 трлн. 
руб. в год в минус). 

Таким образом, все эти «детали» либо взаимно погашаются, либо добавляют ок. 1,0 
трлн. рублей к суммарному объёму спроса на товары и услуги, необходимые населению для 
текущего потребления. В конечном результате всех укрупнённых оценок, приведённых по 
основному тексту статьи, это ничего не меняет по существу, в том числе ничего не изменяет и 
в оценках уровня нищенства в РФ. Около четырёх пятых населения РФ, если не более, по 
европейским, американским и международным стандартам либо однозначно относятся к 
нищим, либо балансируют на грани нищенства. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Зачем России врачи-гастарбайтеры 
По федеральным СМИ и социальным сетям прошла будоражащая новость. 

Специалистам, в которых Россия испытывает острую нехватку, будут давать гражданство в 
упрощенном порядке.  

Оказалось, что Россия испытывает дефицит в учителях (!), математиках, представителях 
множества рабочих специальностей – монтажниках, слесарях, токарях и, кажется, вообще в 
людях, которые хоть что-то умеют делать руками. Но все же главное – теперь чиновники 
предлагают «импортировать» тысячи врачей.  

Этот процесс начался не вчера. Любой человек, который сталкивался в последние годы 
с российской медициной, не мог не заметить специфических изменений в этническом составе 
отечественных медиков. Выходцы из бывших стран СССР активно занимают вакансии не 
только медсестер, но и докторов любого профиля. Это касается как государственных, так и 
частных клиник. Однако в Минтруда и Минздраве этот процесс хотят форсировать.  

При этом логика у чиновников та же самая, что и в строительстве или ЖКХ – самая что 
ни на есть рыночная. Защитники трудовой миграции приводят всегда одни и те же аргументы: 
про демографическую яму, потребности экономики, старение населения. Но если отбросить 
всякую политкорректную шелуху, главный аргумент таков. Русский не пойдет на стройку за 20 
тысяч рублей. А таджик – пойдет. Русский не будет убирать двор и чистить мусоропровод за 
18 тысяч в месяц, а узбек – будет.  
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То же самое с врачами и медсестрами. Систему российского здравоохранения 
последние несколько лет сотрясают непрерывные трудовые конфликты. Очередная реформа, 
начатая Минздравом в рамках выполнения президентского указа 2012 года, который 
предписывал увеличить зарплату медицинских специалистов до 200% к средней по региону, 
привела в итоге к тому, что российские врачи бастуют и скандалят. Они отказываются 
работать за мизерные деньги, которые им платят региональные департаменты 
здравоохранения, и протестуют против зарплатного произвола главврачей больниц.  

Вот тут и может прийти на помощь миграционная политика. Врач из Бишкека или 
Кишинева бастовать не будет. Более того, он еще будет благодарить начальство за то, что 
ему в принципе дали возможность работать по специальности, а не доставщиком пиццы или 
таксистом.  

Зачем поднимать зарплату российским врачам и медсестрам, если достаточно людей, 
готовых работать за те гроши, которые имеются сегодня в бюджете? Зачем платить больше, 
если можно платить меньше? Это же разумно и экономически рационально?  

Борьба за повышение производительности труда у нас вообще обычно сводится 
исключительно к завозу дешевой рабочей силы. То, что это создает стране горы новых 
проблем, как социальных, так и чисто экономических (трудовая миграция подавляет 
внутренний потребительский спрос), кажется, чиновников не особо интересует.  

Необходимость привлечения гастарбайтеров в строительство можно еще хоть как-то 
объяснить. Огромные темпы строительства, за которыми не поспевает разрушенная система 
профессионального образования, большой объем низкоквалифицированного и, 
соответственно, малооплачиваемого ручного труда, который не интересует российских 
граждан. А главное, строительные компании – они же частные. Собственники пекутся о своем 
личном интересе, и их государственная политика интересует слабо.  

 Но в истории со здравоохранением речь идет о прямом государственном интересе, 
поскольку основным нанимателем врачей остается именно государство.  

И государственный чиновник просто в силу своего функционала не может не ставить во 
главу угла государственный интерес, который намного шире, чем годовой бухгалтерский 
баланс.  

Но даже если подходить к проблеме национального здравоохранения с точки зрения 
бухгалтерского отчета, совершенно не понятно, почему российское правительство вытесняет 
своих граждан из индустрии, в которую инвестирует напрямую и опосредованно, через 
систему образования, колоссальные деньги.  

Подготовка врача включает шесть лет базового курса в вузе, потом два года 
обязательной ординатуры. После этого человек всего лишь получает диплом и начинает 
набираться практического опыта. Дальше действует еще система непрерывного 
дополнительного образования, которое для врачей является обязательным.  

Фактически на то, чтобы вырастить врача, уходит минимум 10 лет. Кроме того, это 
совсем не то же самое, что выучить очередного юриста или менеджера «индустрии 
гостеприимства». У медицинского образования на порядок более высокие требования и к 
уровню преподавания, и к материально-учебной базе. Государство инвестирует в подготовку 
одного терапевта или офтальмолога примерно как в подготовку космонавта, а то и больше.  

Но после 10 лет учебы врачу предлагают работать за 20 тысяч рублей, и вот тут 
возникает проблема. Он не хочет работать за зарплату, которую получает кассир сетевого 
супермаркета без всякого образования, с трудом говорящий по-русски. И Минздрав при 
поддержке ФМС предлагает заменить недовольных фактически на этих самых кассиров.  

 Был у меня в армии друг – уроженец одной из южных союзных республик. Мама его 
была в городе очень уважаемым человеком. Но не потому, что была врачом, а потому, что 
она была врачом, окончившим московский мединститут.  

Как местные врачи получают свои дипломы, знал любой житель южных регионов СССР. 
И если в отношении милиционера или партийного работника это было не критично и вполне 
вписывалось в этнокультурные особенности региона, то экспериментировать со здоровьем 
никто не хотел.   
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Предположить, что за 30 лет, которые прошли после окончания советской власти, 
там что-то изменилось в лучшую сторону, мне представляется избыточно оптимистичным.  

Даже просто для того, чтобы финансировать медицинское образование, есть условные 
ресурсы разве что у Казахстана. Но так оттуда никто на заработки в Россию особо и не едет. 
Едут из стран, мягко говоря, очень бедных. И странно предполагать, что при своей бедности 
им удалось поднять уровень подготовки врачей хотя бы до российского.  

Убитая за десятилетия после распада СССР система образования, наряду с 
беспросветной коррупцией, не дает оснований доверять «привезенным» оттуда медицинским 
дипломам. Это такой риск, что ни один нормальный человек при минимальном выборе не 
согласится идти к врачу с «образованием», которое он то ли купил, то ли просто получил в 
подарок.  

Подобного не делает ни одна цивилизованная страна. Невозможно ни в Европе, ни в 
США получить работу с российским медицинским дипломом. Вас обязательно заставят 
сдавать экзамены. Сначала язык, потом специальность. Но даже если вы сдадите все 
экзамены, несколько лет вы все равно будете работать стажером-ординатором под 
присмотром врачей, имеющих официальный статус.  

И только у нас хотят прикупить на грош пятаков и заменить недостающих российских 
врачей среднеазиатскими гастарбайтерами.  

Никто не задает и еще один вопрос – а сколько России вообще нужно врачей? Сейчас в 
стране их около 600 тысяч. По количеству врачей на 100 тысяч человек Россия находится на 
седьмом месте в мире. Для сравнения, Швейцария – только на 15-м.  

А нам действительно нужно еще больше врачей? Или, может быть, стоит начать 
нормально платить тем, которые у нас есть сегодня? Разобраться с поразительной 
ситуацией, когда государство гарантирует гражданам бесплатную медицину, но медицина 
фактически стала платной.  

Навести порядок во всех этих бесплатных квотах, которых, как правило, нет и поэтому по 
стране идет непрерывный благотворительный марафон по сбору средств на операции и 
лечение больных детей. Разобраться в закупках лекарств, оборудования, существовании 
официальных прейскурантов на дополнительные платные услуги в официально бесплатных 
государственных клиниках.  

А уже разобравшись и сведя дебет с кредитом, принимать решение о завозе из-за 
границы дополнительных 27 тысяч врачей. Или не принимать. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.10.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64,35  ▲ 0, 10 

EUR 71,05  ▲ 0, 20 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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